



El terrorismo y la corrupción marcan la agenda del congreso de Derecho Penal

Se celebrará el jueves y el viernes en el Edificio Histórico de la USAL y cuenta con el respaldo de la empresa Global Exchange

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. Es de uno de los congresos enmarcados en la programación del VIII Centenario y se espera la presencia en el mismo de 150 alumnos. Se trata de Congreso Internacional sobre Problemas Actuales del Derecho Penal, que se celebrará los próximos jueves y viernes en el Edificio Histórico de la USAL.

El congreso cuenta para su realización con el firme apoyo y respaldo de la empresa Global Exchange. Para ello, el rector Ricardo Rivero suscribió ayer un convenio de colaboración con el director del Servicio Jurídico de Global Exchange, Miguel Perea. Los contenidos del congreso fueron detallados de forma pormenorizada por el catedrático de Derecho Penal y exrector de la Universidad, Ignacio Berdugo, quien destacó que el encuentro se vertebrará con mesas redondas en torno al debate y el análisis de cuatro grandes ejes temáticos, como son el terrorismo, la criminalidad organizada, la corrupción y la justicia transicional.

El área de Derecho Penal de la USAL considera que uno de los pilares para impulsar la formación de alumnos y profesores debe ser el encuentro científico, con el que potenciar el debate de las ideas y el intercambio de opciones y vías de so-



Ricardo Rivero y Miguel Perea estrechan sus manos tras firmar el convenio de colaboración. :: ICAL

lución a los problemas penales que se van presentando en la sociedad y que cada vez ofrecen nuevos y desconocidos perfiles.

Participantes procedentes de todo el mundo, especialmente de América Latina, debatirán a lo largo de dos jornadas en torno a los límites coercitivos del Estado sin rebasar las libertades y derechos más esenciales del ciudadano, así como sobre la reforma del Código Penal en España entre otros asuntos de especial actualidad.

El penalista y Doctor Honoris Causa de la USAL, Francisco Muñoz Conde, abrirá el congreso

La conferencia inaugural correrá a cargo del catedrático de Derecho Penal y Doctor Honoris Causa por la USAL, Francisco Muñoz Conde, quien disertará sobre la tortura. Otro de los conferenciantes del congreso será el catedrático argentino y magistrado de la Corte Iberoamericana de Derechos Humanos, Eugenio Raúl Zaffaroni, quien hablará sobre la justicia transicional. La conferencia de clausura será impartida por el catedrático de Derecho Penal de la Universidad del Estado de Río

de Janeiro, Juárez Tavares, quien ahondará en cuestiones como la formación de la intersubjetividad, engarzándola con la política criminal populista.

Alineada con uno de los principales objetivos de la efeméride, como es el impulso de actividades que promuevan valores como la paz, los derechos fundamentales o la democracia, la cita aspira a contribuir a la esencia garantista de los derechos humanos, de la que a lo largo de su historia ha hecho gala la Universidad de Salamanca, manteniendo al hombre y a su dignidad como centro de su saber.

Asistentes

Al acto de firma del acuerdo con Global Exchange en la Sala de Retratos del Rectorado también acudieron el director de la Oficina del VIII Centenario Salamanca 2018, Julio Cordero; los codirectores del congreso, Nuria Matellanes y Eduardo Fabián Caparrós, y la directora de Comunicación Corporativa y Atención al Cliente de Global Exchange, María José López. Por su parte, el rector se congratuló del acuerdo alcanzado con Global Exchange para hacer posible este congreso.

El nuevo enfoque político y criminal del fenómeno del terrorismo, la amenaza que conlleva para los Estados democráticos la criminalidad organizada transnacional, la respuesta penal a la delincuencia económica y la corrupción, la financiación del terrorismo y la justicia transicional y los procesos de paz serán objeto de una especial estudio durante las diferentes mesas redondas programadas.

La idea de los organizadores es que las ponencias presentadas al congreso se publiquen posteriormente. El encuentro finalizará el viernes por el mediodía con la entrega de certificados a los asistentes y un vino de honor en el Edificio Histórico de la Universidad.